

erschärfungen, weil aktuelle Einschränkungen kaum wirken

So können wir Voll-Lockdown noch verhindern



Freitag, 18. November 2021 € 1,50

BERICHT SEITEN 14/15

**Kronen
zeitung**
UNABHÄNGIG
Steirerkrone

www.kronenzeitung.at
Ausgabe Nr. 22.123
Münzgrabenstraße 36, Redaktion:
060-56040, Abo: 05 7060-600



Eine Kommunistin regiert die Murstadt

Hammer und Sichel prangen zwar nicht über dem Grazer Rathaus – doch zweifellos war es ein geschichtsträchtiger Tag gestern in der steirischen Landeshauptstadt. Elke Kahr wurde als erste Frau und KPÖ-Mitglied zur neuen Bürgermeisterin gewählt. „Wer hätte das gedacht, als ich in der Triestersiedlung aufgewachsen bin? Ich nicht“, war die 60-Jährige gerührt. **THEMA DES TAGES, SEITEN 22/23**



Foto: Christian Jauschowitz

WAHR IN ÖSTERREICH:

Luftverschmutzung killed 6100 Tote

Neuere Zahlen zum Zusammenhang zwischen Luftverschmutzung und unserem Land. In Deutschland pol-
Arnold Schwarzenegger
in den UN-Klimagipfel.

THEMA, SEITEN 20/21

NEUER REPORT DER LANDESSTATISTIK

Frau brachte mit 42 Jahren ihr zehntes Kind auf die Welt

Alles Wissenswerte zu Geburten, Todesfällen,
Hochzeiten und Babynamen in der Steiermark

SEITEN 24/25

GRAZER SITZT IN HAFT

Krumme Geschäfte mit der Pandemie

Ein Grazer wurde als Betrüger entlarvt: Er bestellte Masken und Corona-Tests, ohne sie zu bezahlen, und verkaufte diese teuer weiter.

SEITEN 26/27

Frau brachte mit 42 ihr

- Pandemie spiegelt sich in der Statistik wider
- Jeder zwölfte Todesfall durch Covid-19
- Hochzeiten und Scheidungen gingen zurück
- Auch weniger Geburten wurden registriert

Die Pandemie findet erstmals auch in der steirischen Landesstatistik Niederschlag: Der aktuelle Bericht liefert Zahlenmaterial zum Jahr 2020, das Corona fast ganzjährig im Griff hatte. Demnach registrierten die „Zahlen-Jongleure“ des Landes eine deutlich höhere Gesamtsterblichkeit gegenüber 2019. Insgesamt zählte man 14.449 Todesfälle, der höchste Wert seit dem Jahr 1984! 1207 Personen (8,4 Prozent aller Fälle) starben am neuartigen Virus – das war jeder zwölfte Ster-

befall. Der Bezirk Hartberg-Fürstenfeld war dabei am schlimmsten betroffen.

Lockdown-bedingt fielen auch unzählige Hochzeiten ins Wasser: Mit 5575 Trauungen wurden um elf Prozent (beziehungsweise 719) weniger Ehen geschlossen. „Damit endete der Ehe-Boom der vergangenen Jahre“, analysiert Martin Mayer, Leiter des Referats Statistik und Geoinformation.

Positiv: Es gab um 4,2 Prozent weniger Scheidungen (insgesamt 2005). Die beiden jüngsten Bräute wa-

zehntes Kind zur Welt

ren übrigens 16 Jahre alt, der älteste Herr vor dem Traualtar zählte 94 Lenze.

Die jüngste Mutter war erst 15 Jahre alt

Die Zahl der Geburten geht laut Statistik minimal zurück. 2020 kamen 37 weniger Kinder als im Jahr davor auf die Welt – das sind 0,3 Prozent –, die Zahl der Geburten pro Steirerin blieb mit 1,41 konstant. Erst 15 Jahre alt war die jüngste Mutter in der Steiermark, die älteste bereits über 50. Rekordverdächtig: Eine 42-jährige Frau freute sich bereits über ihr zehntes Baby.

Laut Vornamenstatistik besonders beliebt: Marie landet wie 2019 bei den Mädls auf Platz eins, bei den Buben war Paul der Favorit.

Jörg Schwaiger



Im St. Lorenzener Pflegeheim „Tannenhof“ wütete Covid-19, es gab viele Tote zu beklagen

⊗ 2020 kamen um 0,3 Prozent weniger Babys als 2019 auf die Welt. Die Zahl der Geburten pro Steirerin lag wieder bei 1,41.

Lockdown, Beschränkung der Gästezahlen: Heiraten war 2020 ungemütlich, die Zahl der Trauungen sank. ⊗



Foto: Land Steiermark

Bei den Hochzeiten gab es die größten Unterschiede beim Alter mit 37 bzw. 30 Jahren. Im ersten Fall war er 65, sie 28, im zweiten Fall war er 31, sie 61 Jahre.

Landesstatistiker Martin Mayer

ANZEIGE

MEIN DIENST für Österreich.

Wertvoll für dein Land, wertvoll für dich.

Der Grundwehrdienst bringt dir neben vielseitigen Aufgaben:

- ▶ € 400 monatlich bei freiwilliger Meldung zur Miliz*
- ▶ € 200 monatlich bei Absolvierung der Milizkaderausbildung im Grundwehrdienst
- ▶ Freiwillige Assistenzeinsätze mit sehr guter Bezahlung

Und noch dazu: Kameradschaft, Abenteuer und jede Menge Abwechslung.

[karriere.bundesheer.at](https://www.karriere.bundesheer.at)
* ab dem dritten Monat im Grundwehrdienst

UNSER HEER

STEIRISCHE STATISTIKEN /// STEIRISCHE STATISTIKEN /// STEIRISCHE STATISTIKEN /// STEIRISCHE STATISTIKEN ///

31

Das Durchschnittsalter der steirischen Mütter ist 2020 gegenüber 2019 (31,1 Jahre) leicht gesunken und liegt nun bei 31 Jahren. Das durchschnittliche Erstgeburtsalter: 29,8 Jahre.

35,6

Die Scheidungsrate ist seit dem Höhepunkt im Jahr 2007 mit 47,5 Prozent auf nun nur 35,6 Prozent gesunken. Bei fast der Hälfte der Scheidungen (47,1 Prozent) hielt die Ehe keine zehn Jahre.

109

Das höchste Alter unter den 14.449 im Jahr 2020 verstorbenen Steirerinnen und Steirern erreichte eine Frau mit 109 Jahren und 5 Monaten, der älteste Mann wurde 101 Jahre und 3 Monate alt.

125

Im Jahr 2020 wurden in der Steiermark 125 Mehrlingsgeburten registriert (2019: 148), davon 123 Zwilling- und zwei Drillingsgeburten. 2011 kamen die meisten Mehrlinge (177) auf die Welt.